

Sitzungszusammenfassung der Sitzung des Kirchengemeinderats der Katholischen Kirchengemeinde Mariä Himmelfahrt Süßen vom Mittwoch, 24.11.2021 um 19:45 Uhr im kath. Gemeindehaus Süßen

Bericht aus dem Kindergarten

Fr. Bamberger gab einen Einblick in die Arbeit und die Situation des Kindergartens Kuntzestrasse:

Personal:

im April 2021 wurde eine Kraft mit 21% eingestellt.

Im September 2021 startete eine PIA Praktikantin mit einer Dauer von 3 Jahren.

Zum 31.12 verlässt eine 100% Kraft den Kindergarten. Vorstellungsgespräche laufen.

Bauliches:

Die Sandkastenanlage wurde im Frühsommer fertig und ist eifrig in Gebrauch.

Der Spielhügel wurde wegen Gefahr abgesperrt und soll bald gerichtet werden.

Rechtliches:

Im letzten Jahr wurde das Sicherheitskonzept überarbeitet und vorgestellt. Anschließend wurde noch einzelne Teile nachgebessert. Aus dem ganzen Regelwerk muß nur noch eine Brandschutzübung mit der Feuerwehr erfüllt werden die im Frühjahr erfolgen soll.

Elternbeirat:

Der Kindergarten bekam im letzten Jahre eine Spende von Fa. Kälberer von 3400€ die in Abstimmung mit dem Elternbeirat zur Anschaffung von Montessori Spielsachen verwendet wurde. Auch in diesem Jahre konnte der Elternbeirat eine Spende von 3400€ veranlassen. Mit diesem Geld werden Federwippen Holzpferde und ein Lichttisch angeschafft.

Corona:

Im Außenbereich können sich die Kinder der Gruppen vermischen, Im Innenbereich bleiben die einzelnen Gruppen zusammen. Die Kinder kommen Mo. und Mi. mit einem Test in den Kindergarten. Die Testkits werden von der Stadt bezahlt. Die Akzeptanz bei den Eltern ist sehr hoch da eine Erkältung mit einer Rotznase von einer Coronaerkrankung unterschieden werden kann.

Aufgrund der hohen Krankheitsquote beim Personal mußten einmal 2 Gruppen an einem Tag schließen.

Lokalität:

Da die Gesellenstube von Kolping mit verwendet werden kann sind die vorhandenen Räume für den Betrieb (auch für eine kleine Gruppe die gesondert betreut wird) ausreichend.

Akzente:

Der Kindergarten hat schon früh bei Technolino mitgemacht und dies wird auch verlässlich weitergeführt.

Die Waldwochen können nicht mehr durchgeführt werden da am gewohnten Platz eine Baumschau notwendig wird, die von der Stadt nicht bezahlt wird. Als Ersatz werden im

Frühjahr die Naturtage angeboten die in Zusammenarbeit mit der Jugendfarm durchgeführt werden.

Tula und Tim im Land der Gefühle wird weitergeführt. Es sind Handpuppen, die die Kinder in die Welt der Sinne einführen. Dabei lernen die Kinder Grenzen zu ziehen und NEIN sagen zu lernen. Es wurde beobachtet dass im Laufe der Zeit die Kinder mehr zusammenwachsen und auch offener werden.

Christliches Menschenbild:

Im Kindergarten werden die Feste entlang des Kirchenjahres gefeiert. In unregelmäßigen Abständen werden in der Neuen Marienkirche Kindergottesdienste gefeiert. Am 15. Okt. wurde zu Erntedank und am 11. Nov. zu St. Martin eingeladen. Der Gottesdienst beginnt um ½ 12 Uhr und dauert ca. eine ½ Std. Mittlerweile sind auch Eltern und Großeltern dabei die die Kinder danach mit nach Hause nehmen.

Der Nikolaus wird in der Vorweihnachtszeit in den Kindergarten kommen.

Im Advent begleiten die Kinder Maria und Joseph auf Ihrer Reise. Das Thema sind Schafe mit Ihrem Hirten, der auf sie aufpasst.

Rückblick

Die Kinderbibeltage wurden am 5.11 durchgeführt.

Im Vorfeld hat jedes Kind eine persönliche Einladung erhalten. Es waren ca. 50 Kinder dann anwesend. Der Anfang wurde in der Neuen Marienkirche gemacht da dort die Kinder auf den notwendigen Abstand gesetzt werden konnten. Nach einem Mitmachgottesdienst ging es zum Basteln und Spielen ins Freie. In kleinen Gruppen wurden unter anderem auch Pflanzen beim Blumen Pfeffer gepflanzt. Herzlichen Dank dafür dass er die Kosten für diese Aktion übernommen hat.

Friedenstag

Der Vortag mit Antonia Rados wurde abgesagt. Neuer Termin ist Frühjahr / Sommer 2022 und dann eventuell draußen. Die Andacht am 18.12.21 findet im Garten der evangelischen Kirche statt.

Sternsinger:

Die Aktion wird vorbereitet, mögliche Teilnehmer werden jetzt angefragt. Außerdem soll Kreide zum Selbersegnen in der Kirche ausgelegt werden. Da am 06. Januar nicht für alle Bezirke Gruppen da sein werden sollen danach einzelne Personen den stillen Segen (wie 2020) bringen. Für die Aktion selber gibt es von der Aktion Sternsinger ein gutes Hygienekonzept. Außerdem sollen alle Mitwirkenden vor dem Laufen getestet werden.

Adventskonzert

Das Adventskonzert des Kirchenchores am 28.11 findet statt.

Firmung:

Der Infoabend mit den Eltern und den zukünftigen Firmlingen fand bereits statt. Außerdem wurde ein Eröffnungsgottesdienst gehalten. Es ist geplant in kleinen Gruppen einige Gruppenstunden zu halten und auch einige Themengottesdienste durchzuführen. Der nächste Gottesdienst wird am 18.12 auf dem Schafenberg gehalten.

Erstkommunion:

Die ersten beiden Weggottesdienste mit den Themen Kreuzzeichen und Kirchenraum haben stattgefunden außerdem der Eröffnungsgottesdienst.

Krippenspiel:

Da voraussichtlich viele Personen kommen werden wurde bekanntgegeben, dass am 23.12 um 17:30 die Probe stattfindet zu der auch eingeladen wird. Die Hoffnung ist, dass am 24.12 um 15:30 dann etwas weniger Personen kommen.

Nächste Sitzung ist am Mittwoch, 16. Dezember 2021 um 19:45